

## Personal

El representante de Nexo Lubricantes indicó que hay un nivel básico cuyo objetivo es implementar eficientemente los servicios de análisis de muestra de aceites usados, capacitaciones y programas predictivos (Videoscopía y Análisis Vibracional).

Sin embargo hay otras operaciones en las que por su complejidad se necesita de todo un equipo dedicado no solo para implementar los servicios, sino para atender integralmente la lubricación

de sus equipos. Entonces, se estructura un programa personalizado que considere, por ejemplo, coordinar el muestreo, despachar lubricantes a distintos puntos en mina, controlar las bahías de lubricación, hacer mantenimiento a las instalaciones de lubricantes, etc., inclusive hay minas donde se implementan laboratorios y para ello se necesita operarios de laboratorios, jefe de laboratorio; así como personal encargado de la seguridad y el control de la operación integral.

Entonces, en la medida que los clientes mineros y la negociación con la proveedora de lubricantes abarque no solo el tema de servicios sino de operación, laboratorio, mantenimiento predictivos y lubricación total, la cantidad de in house crece. Es más, la tendencia de las minas es de darle la responsabilidad de la lubricación de sus equipos a sus proveedores, y ellos preocuparse solo de la eficiencia de su operación minera.

Por su parte el Gerente de Industria de ExxonMobil del Perú indicó que el objetivo es entender cuáles son las necesidades de nuestros clientes y en función a eso diseñamos una propuesta in house a la medida de lo que requieran. Dependiendo de la complejidad de las operaciones el servicio puede ir desde un ingeniero hasta equipos de trabajo enfocados en varios proyectos dentro de un mismo cliente.

## Saber escoger

El representante de Total Perú sostuvo que unos de los puntos que tiene mucha importancia es la experiencia que se tenga, los servicios que se puedan brindar, personal altamente capacitado, y sin duda la calidad del lubricante.

Total está presente a nivel mundial en la minería desarrollando productos y servicios cumpliendo los más exigentes requerimientos de estas operaciones.

Pedro Morales Bozano, Gerente Técnico de Nexo Lubricantes, precisó que se debe exigir experiencia, objetivos y funciones que este personal va desempeñar en la operación, y pedirle al proveedor el involucramiento total en conseguir los proyectos de valor o los servicios incluidos en la propuesta. En resumen escoger un servicio in house con la suficiente capacidad técnica y profesional para sacar adelante proyectos de valor que se traduzcan al final en un periodo en ahorros cuantificables para la mina. **TM**

FOTO: EXXONMOBIL DEL PERÚ



Este servicio está muy alineado a las necesidades actuales de las empresas mineras.

FOTO: NEXO LUBRICANTES



Escoger un servicio in house con la suficiente capacidad técnica y profesional para sacar adelante proyectos de valor.